
Messe du lundi 27 avril 2020 
Lundi de la 3e semaine de Pâques 

 

Première lecture (Ac 6, 8-15)  
« Ils ne pouvaient résister à la sagesse et à l’Esprit qui le faisaient parler » 

  8Étienne, rempli de la grâce et de la puissance de Dieu,  
accomplissait parmi le peuple des prodiges et des signes éclatants. 

  9Intervinrent alors certaines gens de la synagogue dite des Affranchis,  
ainsi que des Cyrénéens et des Alexandrins, et aussi des gens originaires de Cilicie et de la province d’Asie.  
Ils se mirent à discuter avec Étienne, 

10mais sans pouvoir résister à la sagesse et à l’Esprit qui le faisaient parler. 
11Alors ils soudoyèrent des hommes pour qu’ils disent :  

« Nous l’avons entendu prononcer des paroles blasphématoires contre Moïse et contre Dieu. » 
12Ils ameutèrent le peuple, les anciens et les scribes,  

et, s’étant saisis d’Étienne à l’improviste, ils l’amenèrent devant le Conseil suprême. 
 
13Ils produisirent de faux témoins, qui disaient :  

« Cet individu ne cesse de proférer des paroles contre le Lieu saint et contre la Loi. 
14Nous l’avons entendu affirmer que ce Jésus, le Nazaréen,  

détruirait le Lieu saint et changerait les coutumes que Moïse nous a transmises. »  
15Tous ceux qui siégeaient au Conseil suprême avaient les yeux fixés sur Étienne,  

et ils virent que son visage était comme celui d’un ange. 

– Parole du Seigneur.  

 

Psaume Ps 118 (119), 23-24, 26-27, 29-30 
R/ 1Heureux ceux qui marchent suivant la loi du Seigneur ! 

Lorsque des grands accusent Ton serviteur, 
je médite sur Tes ordres. 
Je trouve mon plaisir en Tes exigences : 
ce sont elles qui me conseillent. 

J’énumère mes voies : Tu me réponds ; 
apprends-moi Tes commandements. 
Montre-moi la voie de Tes préceptes,  
que je médite sur Tes merveilles. 

Détourne-moi de la voie du mensonge,  
fais-moi la grâce de Ta loi. 
J’ai choisi la voie de la fidélité, 
je m’ajuste à Tes décisions. 

 

 Les coutumes qui leur 
avaient été transmises 

venaient-elles entièrement 
de Dieu ? Ne venaient-elles 
pas en partie des hommes ? 

 Le 26 décembre dernier nous fêtions St Etienne, et ce fut 
l’occasion de méditer aussi tout le long chapitre 7 des Actes 

 Ils voient un ange et ils n’ont aucun regret d’avoir soudoyé de 
faux témoins ? Mon Dieu, combien on peut se laisser aveugler 

quand on se laisse guider par l’idée qu’on se fait de la juste foi… 

 Ton Esprit Saint nous fera souvenir de tout ce dont 
nous avons besoin ; à nous de L’écouter et de ne pas 

Le chasser de notre cœur à force de Le contrister ! 



Acclamation (Mt 4, 4b) 

Alléluia. Alléluia. 
L’homme ne vit pas seulement de pain, 
mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. 
Alléluia. 

 

Évangile (Jn 6, 22-29) 
« Travaillez non pas pour la nourriture qui se perd,  
mais pour la nourriture qui demeure jusque dans la vie éternelle » 

Jésus avait rassasié cinq mille hommes, 
et Ses disciples L’avaient vu marcher sur la mer.  

22Le lendemain, la foule restée sur l’autre rive se rendit compte qu’il n’y avait eu là qu’une seule barque,  
et que Jésus n’y était pas monté avec Ses disciples, qui étaient partis sans Lui. 

23Cependant, d’autres barques, venant de Tibériade,  
étaient arrivées près de l’endroit où l’on avait mangé le pain après que le Seigneur eut rendu grâce. 

24Quand la foule vit que Jésus n’était pas là, ni ses disciples,  
les gens montèrent dans les barques  
et se dirigèrent vers Capharnaüm à la recherche de Jésus. 

25L’ayant trouvé sur l’autre rive, ils Lui dirent :  
« Rabbi, quand es-tu arrivé ici ? »  

26Jésus leur répondit : « Amen, amen, je vous le dis :  
vous me cherchez, non parce que vous avez vu des signes,  
mais parce que vous avez mangé de ces pains et que vous avez été rassasiés. 

27Travaillez  
non pas pour la nourriture qui se perd,  
mais pour la nourriture qui demeure jusque dans la vie éternelle,  
celle que vous donnera le Fils de l’homme,  
Lui que Dieu, le Père, a marqué de son sceau. » 

28Ils lui dirent alors : « Que devons-nous faire pour travailler aux œuvres de Dieu ? » 
29Jésus leur répondit : « L’œuvre de Dieu, c’est que vous croyiez en Celui qu’Il a envoyé. » 

– Acclamons la Parole de Dieu.  

 

 La foule veut voir Jésus, c’est beau (Je pense au 
chant : "Je veux voir Dieu, Le voir de mes yeux…") 

 Ils Le cherchent avec ténacité, n’hésitant pas 
pour cela à traverser pour cela la mer de Galilée 

 Mais Jésus les interpelle sur les 
raisons qu’ils ont de Le chercher ! 

 Ce qu’ils veulent, c’est qu’Il 
renouvelle – sous leurs yeux et pour 

eux – la multiplication des pains ! 

 Mais Lui veut leur parler de la "vraie" nourriture, qui ne se perd 
pas (ne sommes-nous pas au début du Discours du Pain de Vie ? 

 Ils le comprennent 
tout de suite : une 
telle nourriture ne 
peut être qu’une 
"œuvre" de Dieu 

 Et l’œuvre de Dieu ne nous est pas donnée 
sans que d’une certaine façon nous y travaillions 

 Et quelle sera ma façon 
de travailler à Son œuvre ? 

 Garder et faire grandir ma foi, et pour cela chercher 
le Seigneur et chercher à vivre Ses commandements, 

sans relâche, tous les jours de ma vie 

 Mais en rien de cela je ne suis seul : j’ai avec 
moi l’Église (et notamment les frères et sœurs 
que j’y côtoie), et aussi l’Esprit Saint en mon 

cœur avec les dons qu’Il ne cesse de vouloir me 
donner, et que je dois apprendre à recevoir 



« L'œuvre de Dieu c'est que vous croyiez en Celui qu'Il a envoyé » 

[ô Dieu ,] C'est à Toi d'exaucer notre prière, c'est à Toi de faire aboutir notre quête, c'est à Toi d'ouvrir 
la porte où nous frappons (Lc 11,9). Car, de nature, Tu nous vois engourdis par je ne sais quelle paresse 
spirituelle ; la faiblesse de notre esprit nous empêche de comprendre Tes mystères. Telle est donc 
notre attente : Tu affermiras les progrès de notre démarche et tu nous appelleras à participer à l'Esprit 
qui a guidé Tes prophètes et Tes apôtres ; ainsi, nous n'entendrons pas leurs paroles dans un sens autre 
que celui qu'ils avaient en vue (...).  

Nous confirmerons, en effet, ce qu'ils ont proclamé dans leur enseignement sacré : Toi, le Dieu éternel, 
Tu es le Père du Dieu éternel, le Fils Unique. Toi, tu es le seul à ne pas être né, et le Seigneur Jésus 
Christ est le seul à être né de Toi par une naissance éternelle, sans pourtant être différent de Toi au 
point de suggérer la réalité de deux dieux. Oui, Il nous faut proclamer que Jésus-Christ est engendré 
de Toi qui es le Dieu Unique ; nous devons le déclarer : il n'est pas autre que le vrai Dieu, né de Toi, 
vrai Dieu et Père.  

Accorde-nous donc de donner aux mots leur sens véritable, prodigue la lumière à notre esprit, et 
établis notre foi dans la vérité. Accorde-nous de dire ce que nous croyons ; (...) que Tu es un seul Dieu 
le Père et qu'il y a un seul Seigneur Jésus Christ. Donne-nous de Te célébrer, donne-nous de Te révérer, 
Toi, Dieu unique mais non solitaire, donne-nous de Le proclamer, Lui [le Christ], Dieu véritable ! 

 

Commentaire Prions en Église de l’évangile 
Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste 
 

Faim de la Parole 

Le jour de sa communion, pendant la messe, une petite fille portait des bigoudis : « C’est pour qu’elle 
soit belle pour le repas », avaient expliqué les parents au curé interloqué. Le signe eucharistique avait 
moins d’importance que les agapes ! Et nous, quelle est notre faim ?  

Au diable qui le tentait dans le désert, le Christ affamé avait répondu : « L’homme ne vit pas seulement 
de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. » (Mt 4, 4).  

 

Méditation de La Croix 
Une oblate de l’Assomption  

À quoi consacrons-nous notre vie ? Arrêtons-nous quelques instants et regardons ce que nous faisons 
de l’amour que nous recevons. Car de la qualité de nos relations dépendent notre bonheur et celui des 
autres. À travers le mystère pascal que nous contemplons depuis des semaines, nous avons vu que 
Jésus connaît la grâce mais aussi le prix de la vie. Il s’est donné Lui-même pour nous sauver afin de 
nous ouvrir la voie du don. Chaque moment est précieux non seulement parce que nous sommes 
vulnérables, mais surtout parce que nous sommes entrés en alliance avec le Seigneur. 

Par Jésus, Dieu s’est fait proche, Il s’est allié à nous. Et par notre baptême, nous croyons en Lui et nous 
avons choisi de Le suivre. Nous avons revêtu les habits du Christ. La Croix nous rappelle que nous 
sommes amis de Jésus et que nous avons à vivre de Sa charité auprès des autres. L’eau signifie que 
nous traversons avec Jésus nos esclavages pour naître à la liberté. L’onction révèle en nous la force de 
l’Esprit Saint, signe d’amour du Père et du Fils qui nous accompagne et qui nous pousse au labeur de 
l’Évangile. La lumière nous assure que Jésus éclaire notre route et que nous ne sommes pas seuls. Enfin 
le vêtement blanc est là pour témoigner que la vie divine demeure en nous.  

Commentaire Évangile au Quotidien 
Saint Hilaire (vers 315-367), évêque de Poitiers et docteur de l'Église 

Enfants de Dieu, que nous puissions tout au long de ce jour chercher Jésus et Le reconnaître en l’autre, 
œuvre d’amour du Père ! 
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